
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

人とのかかわり 

生徒指導専任  阿部 卓治 

日野南中学校の１日の初めに楽しみにしている時間があります。それは朝登校してくる生徒のみなさん

を、校長と正門付近で迎えてあいさつを交わす時間です。私は今年度に着任したものですから、初めは

文字通りあいさつを交わすだけでした。最近では話しかけてきてくれて会話をしたり、率先してあいさつを

してくれたりします。あいさつを通じて生徒のみなさんとのかかわりが少しずつ広まっていくような気がし

て、とても楽しみな時間です。 

話は変わりますが、私は生徒指導専任教諭として学校外の方とかかわる機会が多くあります。出張して

実際に会ってお互いの考えを確認しながら話をすることもあれば、電話だけのやり取りで相手の顔もわか

らないことがあります。考えてみると私のまわりには、あいさつからはじまるもの、自分の思いを話したりす

るものなど様々なかかわりがあります。かかわりの多少や浅深が良い悪いと言いたいのではありません。

どのようなかかわりも私にとって大切なものです。 

これは私だけでなく誰でも、内容は違うかもしれませんが同じことが言えると思います。お互いに知らな

い者同士であっても、共に時間を過ごしかかわり合う中で、お互いを理解し合い、人間関係を構築して、

自分と社会の未来を創造していくことができるのだと思います。そして、人とのかかわりは自分の人生を

豊かにしてくれるものだと思うのです。 

しかし、大切なものとわかってはいるものの、人とのかかわりは時にとてもエネルギーを必要とすること

があります。そんな時には無理に自分の気持ちを上げずに、ゆるやかなかかわりでもよいのではないでし

ょうか。そしてぼおっと過ごす時間も心の休養のためには大切な時間であると思います。 

新しい１年が始まりました。新たな出会いとかかわりを期待しつつ、みなさまにとって良い年となります

ことをお祈りしております。令和５年もよろしくお願い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

横浜市立日野南中学校                              令和５年１月１０日 

 

 

 

 

 

横浜市港南区港南台 4-37-1 ℡045(832)4726 

日野南中学校ホームページ 

ひのみだより 
令和４年度 

１月号 

本校のスクールカウンセラー石井未奈子が引き続きお休みをいただくことになりました。つきましては、

３月までの間、木村容子カウンセラーが継続して臨時で担当いたします。 

カウンセラー：木村 容子 

相談日時：原則、毎週火曜日 

午前２回（①９：３０～１０：２０  ②１１：００～１１：５０） 

午後３回（①１３：００～１３：５０ ②１４：３０～１５：２０  ③１６：００～１６：５０） 

相談場所：ハートルーム（教育相談室） 

※相談を希望される方は、生徒指導専任 阿部卓治 までお電話ください。℡045(832)4726 



【12/6～21 芸術祭 展示部門】 生徒の素晴らしい作品の一部を写真で紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 芸術祭実行委員 書道 Girls＆Boys 

美術科 

美術部 巨大絵画 

２年 社会科 

nenn 

１年 社会科 

nenn ２年 国語科 

nenn 

７組 



【１２月６日（火）  令和４年度 第２回 学校運営協議会】 

令和４年度 第２回 学校運営協議会で委員の皆様からいただいたご意見を紹介いたします。委員の

皆様からいただいたご意見を真摯に受け止め、よりよい学校づくりを行ってまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 また、７月に行われた第１回学校運営協議会で話題になった本校の定期テストの在り方について、今回

の第２回学校運営委員会で学校から説明を行いました。保護者の皆様にも、あらためて本校の教育方針

についてご理解・ご協力をいただきたいので、この紙面で説明させていただきます。 

 本校では、現行の学習指導要領で示されている資質・能力の育成に向けて、従来から行われているペ

ーパーテストのみではなく、レポートや発表等のパフォーマンスなど多様な方法で、生徒の学習評価を行

っています。その一環として、定期テストの回数を減らし、単元等のまとまりで単元テストを実施している教

科があります。単元テストで学習した内容の理解度をはかり、単元テストの結果を生徒にきめ細かくフィ

ードバックしています。生徒自身がどこが理解できていてどこが理解できていないかを振り返ることで、知

識の定着と理解の深まりを目指しています。 

 本校では、生徒の日々の取組を丁寧に見取り、生徒の学習改善を図るとともに、教師の指導改善にもつ

なげてまいります。 

＜授業参観及び芸術祭展示見学より＞ 

・生徒が楽しそうにやっていて安心できる。和やかな雰囲気がよい。 

・授業中、食卓での会話のような温かみを感じ、よいと思った。 

・3～４年ぶりに授業参観をしたが、とても落ち着いているように感じた。 

・また授業参観をさせて欲しい。今日も道徳を一緒にうけたいなと思って見ていた。 

・今後も生徒の発言・発表の場がいろいろな形であったらいいと思う。 

・芸術祭の展示もとてもよかった。 

＜学力向上に向けての意見交換より＞ 

（学校評価まとめの質問項目「学校で学ぶ内容について、必要な情報が伝わっている。」及び「進

路学習に関して、適切な情報提供が行われている。」について、他の項目と比較して保護者の否

定的な回答が多いことに関して、意見交換が行われました。） 

・回答結果から、保護者はもっと情報が欲しいように見える。PTA 主催の高等学校紹介をコロナ禍

で控えているが、再開が必要だと感じた。 

・教育も時代とともに変わってきているので、学校から説明を受けても理解が難しい。もう少し噛み

砕いた説明が欲しい。また、先生を交えて保護者とフラットに情報交換ができる雰囲気があった

らよいと思う。 

・子どもたちの方が理解していて、親の方が理解していないことも多い。親子の会話が必要。 

・学校の説明会の前に、保護者の疑問を収集してから開催することも考えられる。 

＜学校運営協議会意見書について＞ 

・（校長が特別支援教育に重点を置いて学校運営を行っているという説明を受けて）学校運営委

員会長名で、本校の運営に関しての意見書を教育委員会に提出することが合意されました。 



「タウンニュース ２０２２年１２月８日号」に、PTA イルミネーションの記事が掲載されました。 

１月 予定表 

 

 

 

 

 

 

 

 

1 2 3 4 昼 5 6 清 残 １年 ２年 ３年

1 日

2 月

3 火

4 水

5 木

6 金

7 土

8 日

9 月

10 火 集 道 7 8 × － － × × ▲

11 水 13 14 15 16 ○ 17 － 軽 〇

12 木 18 19 20 21 ○ 22 総 〇 〇 書初め展開始

13 金 24 25 26 27 ○ 28 学 軽 〇

14 土

15 日

16 月 道 2 3 4 ○ 5 6 〇 〇

17 火 7 8 9 10 ○ 11 総 〇 〇

18 水 13 14 15 16 ○ 17 － × ×

19 木 18 19 20 21 ○ 22 総 〇 〇

20 金 24 25 26 27 ○ 28 学 〇 〇 ⑤⑥百人一首 ⑥入試事前指導

21 土

22 日

23 月 道 2 3 5 ○ 6 － 軽 ×

24 火 7 8 9 10 ○ 11 選 〇 〇

25 水 13 14 15 16 ○ 17 － 〇 〇

26 木 18 19 20 21 ○ 22 － 軽 ×

27 金 24 25 26 27 ○ 28 学 〇 〇 ⑤⑥職業講話 ⑥百人一首 書初め展終了

28 土

29 日

30 月 道 2 3 4 ○ 5 6 〇 〇

31 火 7 8 9 10 ○ 11 総 〇 〇

活動終了　１６：４５　完全下校１７：００

⑥補欠選挙　予定

①全校集会

専門委員会

評議会


